Séance du Conseil de Ville

UDC-UDF-SP Delémont du 27.10.2014

INTERPELLATION no

FIN PREVISIBLE DE L'AGE D'OR DE L'ECONOMIE ET DE LA CROISSANCE ? Quelle influence sur la politique financière de Delémont ?

Selon « Bilan » du 17.09.2014, l'âge d'or de l'Economie suisse, le supercycle touche à sa fin. La croissance, artificiellement basée sur l'immigration, est freinée en comparaison européenne et la hausse du PIB par habitant n'est que de 1%. Si le nombre d'habitants a grandi à vive allure, la productivité globale de l'économie n'augmente pas. Le nombre d'emplois a progressé de 19% au sein des administrations publiques, de 16% dans la santé et l'action sociale et de 13% dans l'enseignement. Ces trois activités ont représenté, à elles seules, 67% du nombre total des nouveaux emplois créés dans le secondaire et le tertiaire. Selon l'Office fédéral de la statistique, les chiffres montrent une baisse de la productivité horaire. La politique de croissance fondée sur la migration a donc un coût social et financier qui augmente la pression de productivité qui s'exerce sur la population.

Quelle analyse font les autorités de Delémont de la situation ?

De nouveaux emplois, hors de l'administration publique, la santé, le social et l'enseignement seront-ils favorisés ?

Quelles mesures le Conseil communal envisage-t-il de prendre pour pallier à la fin prévisible de l'âge d'or de l'économie suisse ?

Dominique Baettig

